

## Le DPMA à Paris pour Secours Expo 2018

Par la ville de Lausanne

**Une première – Le Détachement Poste Médical Avancé (DPMA) du Service de protection et sauvetage Lausanne (SPSL) était à l’honneur, lors du salon Secours Expo de Paris du 8 au 10 février dernier. Représentant la Suisse, le DPMA a démontré son savoir-faire en présentant le concept vaudois de Soutien sanitaire opérationnel (SSO), au profit des sapeurs-pompiers professionnels et volontaires vaudois.**

Le Détachement Poste Médical Avancé (DPMA) du Service de protection et sauvetage Lausanne (SPSL) a eu l’honneur, en collaboration avec l’Ecole Supérieure d’Ambulanciers et de Soins d’Urgences (ES-ASUR), de représenter la Suisse dans le cadre du salon Secours Expo de Paris du 8 au 10 février dernier. Cette 4ème édition, 100% secours, soins d’urgence et prévention, s’est déroulée sous le Haute Patronage du Président de la République française, Monsieur Emmanuel Macron, lequel a pour ambition de former 80% de la population de l’hexagone, aux gestes de premiers secours.



Pour le DPMA, ce salon offrait une excellente opportunité de présenter aux quelque 10'000 visiteurs et partenaires présents, le savoir-faire du DPMA, au travers du concept de Soutien sanitaire opérationnel (SSO) au bénéfice des sapeurs-pompiers, mis en place dans le canton de Vaud, sur mandat de l'Établissement cantonal d'assurance (ECA), avec le soutien du Service de la santé publique. Ce concept, en vigueur depuis 2012, s'inspire fortement des pratiques des collègues sapeurs-pompiers français. Il offre une prise en charge et un suivi médical sur le site d'un sinistre, pour les sapeurs-pompiers professionnels et volontaires, dès lors qu'une intervention présente un niveau de risque élevé ou des contraintes particulières. Pour 2017, les missions «SSO» ont été nécessaires à 31 reprises.

Pour le capitaine Jean-Gabriel Clouet, chef du DPMA, «ce salon est un lieu privilégié pour l'échange et le partage de connaissances dans le domaine du soutien aux intervenants d'urgence». Pour Sylvain Scherz, chef du SPSL, «il s'agit d'un honneur, pour le DPMA, le SPSL, la Ville de Lausanne, l'ECA et le Canton de Vaud, d'avoir pu représenter la Suisse lors de ce salon international. La prise en compte de la santé et de la sécurité des intervenants sur le site-même d'intervention apparaît aujourd'hui, au travers de ce concept, comme une évidence».

<http://www.lausanne.ch/lausanne-officielle/administration/securite-et-economie/service-de-protection-et-sauvetage/dpma/actualites/divers/secours-expo2018.html>